

Pega a Bolsa y a petróleo crisis europea (El Reforma 01/07/10)

Pega a Bolsa y a petróleo crisis europea (El Reforma 01/07/10) Las preocupaciones sobre el crecimiento económico global para este año provocaron que los precios del petróleo bajaran respecto al cierre de 2009. Gustavo de la Rosa y Ernesto Sarabia Ciudad de México (1 junio 2010).- En la primera mitad del año, la volatilidad en los mercados globales y la crisis en Europa afectó el rendimiento de los mercados en México. En esos 6 meses, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cayó 1.6 por ciento, medido en dólares, mientras que el peso ganó 1.5 por ciento frente al dólar estadounidense, al cerrar el periodo en 12.89 pesos por unidad. Las preocupaciones sobre el crecimiento económico global para este año provocaron que los precios del petróleo bajaran respecto al cierre de 2009. La mezcla mexicana sufrió una reducción de 9 por ciento en el semestre, aunque se ubica en 66.91 dólares por barril. Para Jaime Ascencio, analista de Actinver, la volatilidad va a continuar pero el mercado mexicano tiene potencial de crecimiento. "En estos momentos la crisis en Europa es el principal factor de riesgo, sin embargo el mercado mexicano muestra fundamentales sólidos que le dan ventaja a nivel global: el combate a la inflación, el diferencial de tasas de interés y la posible inclusión de los bonos mexicanos en el índice de Citigroup generan atractivo para los inversionistas que ante la crisis en Europa buscan alternativas de inversión", explicó. A nivel global, en la primera mitad del año, las ganancias en los mercados bursátiles fueron lideradas por países emergentes, como las bolsas de Colombia, Chile, India y Perú. En la lista de las mayores pérdidas se encuentran economías que presentaron serios problemas de desequilibrio fiscal en la zona Euro, tales como Grecia, España e Italia. Mario Copca, especialista de la consultora Metanálisis, comentó que en términos generales la primera mitad de este año arrojó un balance positivo para el peso mexicano ante el dólar, apoyado principalmente por la inclusión de los bonos mexicanos en el World Government Bond Index (WGBI) —a partir del próximo 1 de octubre—, situación que ha ayudado a una mayor entrada de flujos de capital externos. Recordó que los desequilibrios en las finanzas públicas europeas, en especial de Grecia, provocaron volatilidad en los mercados financieros durante el periodo de estudio. Sin embargo, para el segundo semestre, la recuperación económica de EU, estabilidad de los precios del petróleo y mayores niveles de confianza darán sustento a una apreciación de la moneda mexicana para llevar al tipo de cambio a 12.50 al finalizar el año, estimó.